

Economistas explican consecuencias de sobretasas a los productos chinos

Grupo de parlamentarios presenta proyecto para gravar con 50% las importaciones chinas que contengan acero.

Pablo Ortiz Bascuñan
 cronica@estrellaconce.cl

Durante esta semana, la Comisión Antidistorsiones recomendó al Gobierno añadir un impuesto de, promedio, 15% en las barras y bolas de acero importadas desde el mercado chino. Por su parte, la Compañía Siderúrgica Huachipato solicitaba entre cinco y diez puntos más en ese impuesto, para hacerle frente a lo que ellos llaman "competencia desleal".

La diferencia trajo consecuencias desastrosas para las operaciones de la empresa radicada en Talcahuano, mientras que, a la vez, un grupo transversal de parlamentarios propuso un proyecto de reforma constitucional para gravar con un 50% los productos chinos que contengan acero, por un periodo de tres años.

Así, cabe preguntarse: ¿Cuáles serán las consecuencias que tendría este gravamen respecto a la política económica del gobierno chino hacia nuestro país?

Tomás Flores, economista de la Universidad de Chile, indicó a La Estrella que, bajo su parecer, "la aplicación de sobretasas arancelarias como las recomendadas por la Comisión generarían dos efectos negativos. El primero, es el cierre de la producción chilena y la segunda, es subir el costo para los con-

15

por ciento, en promedio, es el monto de la sobretasa propuesta para el acero chino.



AGENCIA/NO

37

mil 449 millones de dólares sumaron las exportaciones chilenas al "gigante asiático".

go Portales (UDP) aseguró que "el fenómeno en Chile respecto a la competencia de China, no es único. América Latina como región, registra un alza de las importaciones de acero proveniente de China del 45%. Esto es explicado por los efectos de los fuertes subsidios del gobierno chino, reduciendo así los costos de energía e insumos de producción, lo cual permite reducir su precio, donde el acero producido en China genera mayores costos ambientales, respecto al acero producido en la región. Esta estrategia por parte de China se denomina dumping, la cual es una práctica donde un país vende productos en el mercado internacional a un precio inferior al que tiene en su propio mercado".

Vale mencionar que entre los principales productos que Chile exporta hacia el gigante asiático, encontramos cobre y litio, productos agropecuarios, cerezas y vinos.

En tanto, China además del hoy por hoy, controversial-acero, nos vende baterías de litio (hechas con nuestra materia prima), combustibles y lubricantes, maquinarias (palas, excavadoras, cargadoras), televisores, videoconsolas, computadores, medios de transporte y vestuario, a la vez que han comenzado a adquirir predios agrícolas, huertos y viñedos, así como en la industria salmonera, donde han aumentado su presencia. ☺

EL ANUNCIO DE LA DETENCIÓN DE LAS OPERACIONES DE LA SIDERÚRGICA HA GENERADO UNA SERIE DE REACCIONES EN TODO EL PAÍS.



La aplicación de sobretasas arancelarias (...) generarían dos efectos negativos"

Tomás Flores, economista de la Universidad de Chile.

sumidores de esos insumos, importados, en nuestro país".

Respecto a posibles "represalias económicas" por parte del gobierno chino, Flores indicó que "creo que es algo de baja



El efecto económico directo, producto de la salvaguardia, no es significativo"

Dr. Pablo San Martín, vicedecano Facea de la UCSC

probabilidad, ya que estas sobretasas han sido impuestas por gran parte del mundo en relación a esos productos chinos. Sólo estaríamos reaccionando como lo ha hecho la mayoría".

Por su parte, el Dr. Pablo San Martín, vicedecano de Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (Facea) de la Universidad Católica de la Santísima Concepción, aseveró que "las posibles consecuencias están relacionadas con que el ingreso de productos de acero, proveniente de China, será a precios mayores (por mayor tasa de arancel de ingreso). Lo anterior permite equiparar el precio de los productos importados versus los precios de los productos nacionales. El efecto económico directo, producto de la salvaguardia, no es significativo, pero inhibe problemas de mercado vinculados a la competencia desleal en la producción china".

Agregó que "en muchos de los casos, sobre todo con Estados Unidos, el gobierno chino ha seguido estrategias simila-

res para productos extranjeros. De todos modos, la importancia relativa de la producción de acero chino que viene a Chile es muy poco relevante. No obstante, quizás se pudiesen verificar, en un futuro, levantamiento de sobretasas para productos chilenos".

No obstante, el académico destacó que "el volumen de negocio entre ambos países llega a que sea China el principal socio comercial para Chile. Las exportaciones al país asiático, en 2023, ascendieron a US\$37.449 millones. Nuestras principales exportaciones se encuentran asociadas a la minería, mientras que nuestras principales importaciones se refieren a tecnología".

EN AMÉRICA LATINA

En la misma línea, Juan Ortiz Castillo, economista de la Universidad Die-